

Quand on aime, on ne compte pas : « Dirac ». Le célèbre savant britannique a donné son nom à une unité de mesure du débit verbal. Vrai ou faux ?

20-01-2017

avec

- Réponse : les deux

-

Paul Dirac (1902-1984), prix Nobel de physique 1933, est l'un des pères de la mécanique quantique.

-

Tel le chat concomitamment vivant et mort de Schrödinger – co-lauréat du Nobel 1933 – le nom de Dirac est et n'est pas une unité de mesure du débit verbal.

-

Il n'est pas dans le monde médical, où la fluence verbale s'exprime en nombre de mots par minute.

-

Il est en revanche dans la communauté des physiciens.

-

Paul Dirac avait en effet pour règle de vie de ne dire que des choses vraies et démontrables.

-

Cette disposition de son caractère l'amenait à ne répondre bien souvent que par « oui » ou « non » aux questions qu'on lui posait.

-

Certains jours, dans le doute, il lui arrivait de n'exprimer aucune parole.

-

Par plaisanterie, ses collègues définirent le Dirac comme le débit verbal d'un être humain prononçant un mot par jour.

-

La Dirac ne fait cependant pas l'unanimité.

-

S'il est approprié à l'évaluation du débit verbal des personnes ayant une vie intérieure intense, il est moins adapté à la mesure des flux verbaux des acteurs sociaux les plus extravertis – notamment les personnalités politiques – dont la performance peut atteindre plusieurs milliers de Dirac.